

Retour

Les Dernières Nouvelles d'Alsace
samedi 16 septembre 2023**Une liaison cyclable depuis longtemps attendue**

Le bassin d'orage, d'une capacité de 2 500 m³, permet de limiter les rejets issus du réseau d'assainissement dans le cours d'eau (le Dorfgiessen) par temps de pluie ; l'eau y est temporairement stockée, puis elle passe par la station d'épuration de Plobsheim, avant d'être rejetée.

Le site était aussi propice à l'évocation du projet de liaison cyclable entre le quartier de la Niederau et le complexe sportif,

Le projet, chiffré à 810 000 €, suppose un franchissement du Rhin Tortu, ainsi que des procédures environnementales qui risquent de traîner en longueur. « On préfère être prudent et parler de fin 2026, mais on aura peut-être une bonne surprise », précise un agent de l'EMS. Ces 200 mètres de liaison cyclable permettront « à un tiers des habitants de la commune » de relier le complexe en évitant une traversée du village périlleuse à vélo.

Direction la nouvelle aire de

pour laquelle l'EMS a décidé de financer (507 000 €) un équipement adapté aux besoins des agriculteurs, sur un terrain communal, au bord de la RD468. Pour l'instant, cette aire est unique sur le territoire de l'EMS, mais elle est appelée à se généraliser avec l'évolution de la réglementation.

L'aire de lavage des pulvérisateurs « va beaucoup servir »

« C'est un outil qui va beaucoup servir », assure Thierry Grinner,

de manipulation sur les parcelles) et un autre de lavage du matériel. Les boues et l'eau souillée sont récupérées dans un collecteur en béton. « De la paille est ajoutée dans ce phytobac, pour accélérer la dégradation des molécules. Des contrôles sont réalisés pour établir la durée nécessaire », explique Thierry Grinner.

Dès que les potences d'alimentation en eau seront installées, en octobre, l'aire pourra être mise en service.

Ju.M.

GEISPOLSHHEIM

Des bénévoles entretiennent la prairie humide du Lottel

À l'appel de l'association Nature Ried Geispolsheim (ANR) et du Conservatoire d'espaces naturels (CEN) d'Alsace, une trentaine de bénévoles ont effectué des travaux d'entretien sur le site protégé du Lottel, propriété de la commune, le 9 septembre dernier.

À quatre kilomètres du centre de Geispolsheim, le Lottel est un vaste terrain de 9 ha qui fait partie du Bruch de l'Andlau, grande cuvette marécageuse qui s'étend de Geispolsheim à Meistratzheim et Schaeffersheim. Baigné à l'est par l'Ergelsen, entouré de forêts, troué de mares, c'est une prairie humide.

Tentative de réintroduction du saule rampant

Exploité autrefois pour le foin à destination des chevaux, son sol oligotrophe, pauvre en matières organiques, plaît à une végétation particulière : fougère des marais, iris bleu de Sibérie, cirse des marais, laîche, saule rampant de 60 cm de hauteur... Disparu depuis 2010, ce dernier fait l'objet d'une tentative de réintroduction.

« L'objectif principal est de maintenir l'existant et d'optimiser la biodiversité », explique Yves



Des bénévoles ont dessouché des arbres : pour maintenir la prairie, il faut éviter que la forêt ne la grignote. Photo DNA/A.T.

Holl, président de l'ANR Geispolsheim. Le chantier du jour propose trois ateliers. Le premier consiste à ratisser le foin épars et à le rassembler en andains, pour faciliter son évacuation. La fauche effectuée mécaniquement par un exploitant du village requiert une débroussailleuse dans les endroits d'accès difficile.

Une excellente condition physi-

que est exigée pour le deuxième atelier. Les corps dégoulinent de sueur, dessouchant et portant à l'écart les arbres qui ont été coupés lors de la préparation du chantier. En effet, pour maintenir la prairie, il faut éviter que la forêt ne la grignote. Le dessouchage permettra le passage ultérieur des engins de fauche.

Plus cool, le troisième atelier !

Couper plus menu de grosses branches taillées lors de la préparation du chantier, séparer bois et feuillages, en faire des tas le plus compact possible pour ne laisser aucun espace à la redoutable balsamine de l'Himalaya, lors de leur décomposition.

Venus de la ville prendre un bain de nature

Les bénévoles travaillent assidûment et dans la bonne humeur, la plupart aguerris à ce type de chantiers. Ils se sont inscrits sur le site du CEN d'Alsace qui cherche des bénévoles tout au long de l'année, d'autres font partie du comité de l'ANR Geispolsheim ou sont arrivés par le bouche-à-oreille : toute une bande de copains de 22 à 30 ans sont venus de la ville prendre un bain de nature, tout en se sentant utiles et en améliorant savoirs ou savoir-faire. Avec en prime, la convivialité d'un déjeuner sur l'herbe, pizzas au menu !

Les deux chantiers annuels pourront continuer longtemps : en 2001, le Lottel a fait l'objet d'une convention tripartite entre la commune propriétaire, l'ANR Geispolsheim et le CEN d'Alsace, gestionnaires du site. Convention qui a pris la forme d'un bail emphytéotique de 99 ans.

A.T.